

# Hohe Heiz- und Kühlkosten ade!

**Thermische Sanierung** | Bringen Sie Ihr altes Haus mit den Waldviertler Handwerkern auf den hohen Dämmstandard von 2018

**WALDVIERTLER  
HANDWERKER**



Gut gedämmte Gebäude sind energieeffizient, haben eine gut geschützte Bausubstanz und weisen eine hohe Wohnqualität auf. Der größte Energieverlust passiert über die Gebäudehülle (Fassade, Fenster und Dach).

Sie wollen dieses Jahr Ihr Haus dämmen? Dann ist jetzt der richtige Zeitpunkt, um mit der Planung zu beginnen. Das Thema „Thermische Sanierung“ ist sehr umfangreich. Wir raten Ihnen, sich beraten zu lassen und mehrere Meinungen einzuholen, um die für Sie richtige Entscheidung zu treffen. Dazu haben wir drei Waldviertler Handwerksbetriebe um ihr Statement zu der thermischen Sanierung von Fassade, Fenster und Dach gebeten.



## Fenstertausch

„In der Wintersaison erkennen Sie eine mangelhafte Dämmung der Fenster an Zugluft und Kondenswasser an den Fensterscheiben. Wählen Sie Fenster mit dem Standard der 3-Scheibenverglasung und U-Werten (Wärmedurchgang) von 0,5 aus. So schützen Sie Ihr Zuhause vor starkem Temperaturexaustausch von außen. Darüber hinaus empfehle ich Ihnen, die Fenster vom Profi austauschen zu lassen. Der Einbau der Fenster und die fachgerechte Abdichtung sind genauso wichtig wie die Qualität der Fenster.“

Michael Dorfmeister, Böhm Fenster



## Fassadendämmung

„Von der Wärmedämmfassade bis zur Hanffassade, alle bieten heute sehr gute Dämmwerte. Es gibt nicht die eine, perfekte Fassade, die Wahl der Fassade ist abhängig vom Haus und von den Wünschen der Kunden.“

Berücksichtigen Sie bei der Wahl der Fassade den Zustand des Gebäudes, Kriterien wie das Budget, den Wunsch auf Luftaustausch oder den Wohlfühlfaktor. Bedenken Sie bei Ihrer Wahl auch das Thema Entsorgung. Mein Tipp: Holen Sie sich im Vorfeld eine Beratung von einem Fachmann ein.“

Reinhard Dittrich, Bau-Leistungsbetrieb



## Dachdämmung

„Denken Sie bei der Erneuerung Ihrer Dacheindeckung daran, gleichzeitig eine thermische Sanierung in Angriff zu nehmen. Bei der Renovierung des Daches kontrollieren wir Dämmung und Dampfbremse und passen diese an den vom Kunden gewünschten Dämmwert an. Für Häuser mit Dachausbau empfehle ich Aufspanndämmungen.“

Wilhelm Böhm, Böhm Wilhelm GesmbH

Lesen Sie hier die detaillierten Interviews nach:

[www.waldviertlerhandwerker.at](http://www.waldviertlerhandwerker.at)

Finden Sie ihren Handwerker [www.waldviertlerhandwerker.at](http://www.waldviertlerhandwerker.at)

Waldviertler Handwerker  
[www.waldviertlerhandwerker.at](http://www.waldviertlerhandwerker.at)

[f/waldviertlerhandwerker](https://www.facebook.com/waldviertlerhandwerker)

Eine Initiative des

WIRTSCHAFTS  
FORUM

